

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B. 13 OCTOBRE 1927

QUATORZIEME ANNEE. No. 41

UN BEAU SUCCES AU LAC BAKER

TRAGEDIE AU LAC ST-JEAN

Double malheur — Incendie — Une femme brûlée vive — Des enfants blessés.

Chicoutimi, 8. — Une horrible tragédie s'est déroulée ces jours derniers à La-Doré Lac-St-Jean, une après-midi, M. Alfred Ménard entra chez lui en titubant et blessé à une jambe par un coup de hache. Il demanda à sa femme de lui préparer quelque chose de chaud. Celle-ci tarda à le faire parce que le poêle semblait éteint. Son mari l'incita à verser du pétrole afin d'activer le feu. C'est ce que fit Mme Ménard mais il y avait de la braise dans le poêle et le feu jaillit. Mme Ménard avait déposé le bidon de pétrole et de gazoline sur le bord du poêle et l'explosion se produisit subite et terrible, brisant tout et brûlant affreusement. Mme Ménard et blessant deux enfants dans la maison. M. Ménard, malgré sa blessure se porta au secours de sa femme et l'aïna à se rendre chez une voisine tandis que les citoyens accouraient de tous côtés pour maîtriser l'incendie qui faisait rage dans la maison. Mme Ménard est morte des suites des brûlures qu'elle s'était infligées, deux jours plus tard.

L'HON. ERNEST LAPOINTE EST DANS LE DEUIL

M. Syfroid Lapointe, père du ministre de la Justice, meurt à 85 ans.

Québec, 10. — L'hon. Ernest Lapointe, ministre de la Justice, vient d'être plongé dans un grand deuil par la mort de son père, M. Syfroid Lapointe, survenue hier, à Saint-Eloi, comté de Témiscouata. M. Syfroid Lapointe était âgé de 85 ans. Jusqu'à ces derniers temps, il avait joui d'une excellente santé. Il y a dix jours, la maladie le frappa. Le ministre de la Justice se rendit aussitôt à son chevet, qu'il ne quitta qu'aux derniers moments du vénérable octogénaire, qui s'est éteint paisiblement, vers 4 heures 30, hier après-midi. Mme Syfroid Lapointe, née (Adèle) Lavoie, avait précédé son époux dans la tombe, il y a quelques années. Deux fils de M. Lapointe sont aussi décédés. Le défunt laisse dans le deuil son fils, l'hon. Ernest Lapointe; et deux filles, Mmes Lafrance, de Saint-Eloi, et Michaud, de Montréal.

LES ACTIVITES DE SEPTEMBRE AU COLLEGE DE BATHURST

Retournée joyeuse le 6 septembre — Changement chez le personnel — La retraite et son congé — Visite d'anciens qui procurent un congé.

(De notre correspondant) D'ordinaire, la rentrée au collège apporte aux yeux des petits les larmes de la séparation, au visage des plus âgés la tristesse des vacances disparues et de l'année laborieuse qui s'annonce. Jamais rentrée dans notre collège ne fut moins triste, j'oserais même dire qu'elle fut joyeuse. Sous un brillant soleil, mardi le 6 septembre, les groupes d'élèves que les différents trains descendent à Bathurst montent joyeusement la colline qui couronne le collège aux murs de briques blanches artistiquement encadrées de granit sombre. Quelques absents mais en revanche plus de quatre-vingts nouveaux: la division des penes en particulier en tout renouvelée. La famille collégiale s'agrandit chaque année et rapidement: elle compte déjà deux cents cinquante élèves!

De grands travaux ont aplani les cours de récréation où désormais une douzaine de jeux de Base Ball pointeront facilement. La verdure a bien essayé de cacher un peu la tristesse de ces grandes cours vides pendant les vacances, hélas! elle va vite perdre ses droits et ses couleurs, piétinée par tous ces élèves "aux pieds agiles". Peu de changement dans le personnel. Notre supérieur qui a passé ses vacances en France nous est revenu reposé; que nous sommes heureux de le saluer en entrant. Le Préfet de discipline, le Père Quélo, a été appelé à remplir un poste important à Montréal. Lui, qui pendant plusieurs années a veillé si fidèlement à la discipline générale de la maison, lui qui savait si bien mêler la fermeté à la douceur, nous ne saurons l'oublier. Parti aussi le Père A. Guillemin, un vétéran du collège qu'il a vu naître et grandir; tous se rappellent le professeur intéressant et captivant, l'infirmier aux soins vraiment maternels. Peu de changement dans le personnel. Notre supérieur qui a passé ses vacances en France nous est revenu reposé; que nous sommes heureux de le saluer en entrant. Le Préfet de discipline, le Père Quélo, a été appelé à remplir un poste important à Montréal. Lui, qui pendant plusieurs années a veillé si fidèlement à la discipline générale de la maison, lui qui savait si bien mêler la fermeté à la douceur, nous ne saurons l'oublier. Parti aussi le Père A. Guillemin, un vétéran du collège qu'il a vu naître et grandir; tous se rappellent le professeur intéressant et captivant, l'infirmier aux soins vraiment maternels.

La soirée débuta par l'installation des nouveaux officiers, cérémonie conduite par M. Martin Thériault, député de District, et M. Jos. Powers de Grand Sault, cérémoniaire d'Etat. Quelques discours suivirent. Le grand chevalier Léon Gagnon annonça au cours de ses remarques qu'une initiation aurait lieu très prochainement.

UN ENFANT EST ECRASE A MORT PAR UNE AUTOMOBILE

Le jeune enfant de M. Georges McIntyre de St-François a trouvé une mort presque instantanée mardi après-midi, la jeune victime n'était âgée que de sept ans. Cet accident a causé un grand deuil dans la paroisse de St-François où la famille McIntyre est bien connue.

LA VEUVE DE L'EX-PRESIDENT AVEC LE GOUVERNEUR SMITH

Tacoma, Washington, 6. — Mme Vve Woodrow Wilson fera campagne avec le gouverneur Smith dans la prochaine élection présidentielle, si l'on en croit Hugh C. Wallace, qui fut ambassadeur des Etats-Unis à Paris sous le président Wilson. L'ex-ambassadeur est resté chez lui, à Tacoma, hier soir, après une absence de plusieurs mois. Il arrivait tout droit de New-York. M. Wallace compte sur Mme Wilson pour ramener le parti démocrate au pouvoir l'an prochain. Elle y arriverait en maintenant la cohésion du "solid South" et en remportant les états occidentaux du Washington, de l'Oregon, de la Californie, du Montana, de l'Idaho, du Nevada et du Wyoming, lesquels comptent 39 voix dans le collège électoral. Le gouverneur Smith fera sa part en balayant l'Est. Il y a quatre ans, M. Wallace figura parmi les partisans de McAdoo contre Smith à la grande convention nationale des Démocrates.

BENNETT EST CHEF

Au moment d'imprimer, nous apprenons que R. B. Bennett a été choisi chef de parti conservateur, à la convention tenue à Winnipeg cette semaine.

La succursale St-Thomas d'Aquin donne un bel exemple — L'objectif de l'assurance est dépassé — Quatorze nouvelles recrues — Election des officiers.

M. DAMASE R. LANG EST CHOISI PRESIDENT

L'ETE DE 1927 EN ACADIE

Le commencement est la moitié de tout. L'été 1927 comptera dans l'histoire de chez nous. Il y eut de bons travaux d'accomplis et d'heureuses initiatives entreprises. Nommons les assises de la Convention plénière de la Société Nationale, le Congrès de la Société Mutuelle, le Congrès pédagogique des Instituteurs et des Institutrices, plusieurs retraites fermées pour institutrices dans les différents couvents de la province, enfin l'inauguration des retraites fermées pour les hommes au Collège du Sacré-Coeur de Bathurst. Il y a donc de quoi réjouir tous ceux qui ont à cœur les intérêts vitaux de la Religion et de la Patrie chez nous. Ce ne doit pas être toutefois une raison de nous croiser les bras. Il reste maintenant l'action, si nous voulons faire suite à tous nos bons desirs. Il faut en plus une action soutenue et persévérante, si nous voulons que tous ces travaux aient les lendemains vraiment efficaces. Celui qui après avoir pris résolutions précises, disait, au Congrès pédagogique des Instituteurs, s'arrête au seuil de l'action est ce paresseux dont parle l'Ecriture: "Il veut et ne veut pas". Les anciens avaient bien observé l'homme lorsqu'ils disaient que le commencement est la moitié de tout. A. M. "L'Echo de Campbellton".

Chic Mariage. Lundi le 10 octobre, eut lieu dans l'église du Sacré-Coeur de la Rivière-Verte, le mariage de Mlle Elodie Thibodeau à M. Régis Martin de Grand-Isle. Le mariage fut célébré par le Rév. Père Lynch de notre paroisse. Les témoins étaient M. Joseph Martin de St-Hilaire, père du marié et M. Paul B. Thibodeau père de la mariée. Puisque la mariée était de la congrégation des Enfants de Marie, ce fut dans le Sanctuaire qu'elle se rendit pour recevoir la Bénédiction. Avant la cérémonie, à l'entrée des mariés, on exécuta la marche "Moon Winks"; la mariée avec la présidente de la congrégation se rendirent à l'autel de la Ste-Vierge pour lire la consécration à Marie puis déposèrent son cordon d'Enfant de Marie. Pendant la cérémonie on chanta la messe du premier ton en partie. A l'offertoire, cantique "Bénissez-nous, par Mlle I. Raymond à la communion "Percant les voiles" par Mlle A. Lavoie. Pour terminer la cérémonie, Mlle L. Thériault à l'orgue exécuta la marche "En Route", ainsi que le cantique "Mlle R. Dionne". "D'Enfant de Marie" par la mariée pour la cérémonie portait un magnifique voile avec une belle couronne de perles. Après la messe, les mariés, accompagnés de leurs parents et amis, se rendirent à St-Hilaire chez le père du marié où un délicieux dîner fut servi. La mariée portait son voyage un beau grand chapeau gris, ainsi qu'un manteau de même couleur avec une fourrure et une robe de satin rouge clair. Ils ont fait le voyage en Auto, visitant Québec et Ste-Anne-de-Béaupré. Nous leur souhaitons bonheur et prospérité.

RIVIERE-VERTE

Chic Mariage. Lundi le 10 octobre, eut lieu dans l'église du Sacré-Coeur de la Rivière-Verte, le mariage de Mlle Elodie Thibodeau à M. Régis Martin de Grand-Isle. Le mariage fut célébré par le Rév. Père Lynch de notre paroisse. Les témoins étaient M. Joseph Martin de St-Hilaire, père du marié et M. Paul B. Thibodeau père de la mariée. Puisque la mariée était de la congrégation des Enfants de Marie, ce fut dans le Sanctuaire qu'elle se rendit pour recevoir la Bénédiction. Avant la cérémonie, à l'entrée des mariés, on exécuta la marche "Moon Winks"; la mariée avec la présidente de la congrégation se rendirent à l'autel de la Ste-Vierge pour lire la consécration à Marie puis déposèrent son cordon d'Enfant de Marie. Pendant la cérémonie on chanta la messe du premier ton en partie. A l'offertoire, cantique "Bénissez-nous, par Mlle I. Raymond à la communion "Percant les voiles" par Mlle A. Lavoie. Pour terminer la cérémonie, Mlle L. Thériault à l'orgue exécuta la marche "En Route", ainsi que le cantique "Mlle R. Dionne". "D'Enfant de Marie" par la mariée pour la cérémonie portait un magnifique voile avec une belle couronne de perles. Après la messe, les mariés, accompagnés de leurs parents et amis, se rendirent à St-Hilaire chez le père du marié où un délicieux dîner fut servi. La mariée portait son voyage un beau grand chapeau gris, ainsi qu'un manteau de même couleur avec une fourrure et une robe de satin rouge clair. Ils ont fait le voyage en Auto, visitant Québec et Ste-Anne-de-Béaupré. Nous leur souhaitons bonheur et prospérité.

Chic Mariage. Lundi le 10 octobre, eut lieu dans l'église du Sacré-Coeur de la Rivière-Verte, le mariage de Mlle Elodie Thibodeau à M. Régis Martin de Grand-Isle. Le mariage fut célébré par le Rév. Père Lynch de notre paroisse. Les témoins étaient M. Joseph Martin de St-Hilaire, père du marié et M. Paul B. Thibodeau père de la mariée. Puisque la mariée était de la congrégation des Enfants de Marie, ce fut dans le Sanctuaire qu'elle se rendit pour recevoir la Bénédiction. Avant la cérémonie, à l'entrée des mariés, on exécuta la marche "Moon Winks"; la mariée avec la présidente de la congrégation se rendirent à l'autel de la Ste-Vierge pour lire la consécration à Marie puis déposèrent son cordon d'Enfant de Marie. Pendant la cérémonie on chanta la messe du premier ton en partie. A l'offertoire, cantique "Bénissez-nous, par Mlle I. Raymond à la communion "Percant les voiles" par Mlle A. Lavoie. Pour terminer la cérémonie, Mlle L. Thériault à l'orgue exécuta la marche "En Route", ainsi que le cantique "Mlle R. Dionne". "D'Enfant de Marie" par la mariée pour la cérémonie portait un magnifique voile avec une belle couronne de perles. Après la messe, les mariés, accompagnés de leurs parents et amis, se rendirent à St-Hilaire chez le père du marié où un délicieux dîner fut servi. La mariée portait son voyage un beau grand chapeau gris, ainsi qu'un manteau de même couleur avec une fourrure et une robe de satin rouge clair. Ils ont fait le voyage en Auto, visitant Québec et Ste-Anne-de-Béaupré. Nous leur souhaitons bonheur et prospérité.

DELANEY VS RENAULT

New-York, 10. — Jack Delaney se battra, vendredi prochain, avec Jack Renault dans le premier combat du tournoi éliminatoire poids lourd organisé par Tex Harding; l'assaut aura lieu à Madison Square Garden.

A MONTREAL

Madame Amelita Galli-Galli, la célèbre cantatrice qui doit donner des concerts à Montréal, dimanche après-midi, doit arriver vendredi soir à la gare Winthrop de New-York. Lundi matin, elle se rendra à Ottawa, voie du Pacifique-Canadien, pour y donner un autre concert. Elle retournera ensuite aux Etats-Unis pour y continuer sa tournée de concerts d'automne.

DES CHAUFFEURS HORS LIGNE

Paris, 8. — Trois chauffeurs, Marchand, Morel et Kistlof, alternant au volant de leur auto, ont brisé plusieurs records sur la piste de Monthléry, près de Paris, ces jours derniers. Les voici énumérés: Le record des 24 heures, ayant parcouru 2,723 milles à une vitesse moyenne de 113 milles à l'heure; le record de 3,000 milles, cette distance ayant été parcourue en 26 heures, 31 minutes. En tout 5,000 kilomètres (3,105 milles) furent couverts en 27 heures, 30 minutes et 40 secondes.

CANDIDAT

M. Eugène Marquis, avocat de Québec, vient d'être choisi par la convention, comme candidat libéral dans la prochaine élection qui aura lieu dans Kamonaska. Cette élection est nécessaire par la mort de M. Nérée Morin. M. Marquis est avantageusement connu dans le comté de Madawaska, ayant fait la campagne politique en deux occasions.

Nouvel Evêque à Boston

Rome, 10. — Le Souverain Pontife a nommé Mgr John B. Peter, de l'église de Ste-Catherine de Gènes, Mass, évêque auxiliaire de Boston.

PARTIE DE CHARLEMAGNE ET VENTE DE PANIERS
DIMANCHE LE 16 OCTOBRE, A ALBERTINE, N.-B.
Cette soirée aura lieu dans la salle de la beurrerie, au profit de la nouvelle église.

Exposition Agricole ST-HILAIRE - LE 19 OCTOBRE
L'Exposition de St-Hilaire a été remise à Mercredi le 19 courant, au lieu du 15. Tous sont cordialement invités.

ELIAS DAIGLE, secrétaire.
Société d'Agriculture No. 65.